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Abstract (en)
The turbomachine has stationary component and rotating component e.g. rotor (12) between which clearance (g1) is formed. The clearance has
two values in stationary and steady-state operations of machine, respectively. The clearance has a value which traverses a curve having extreme
value on account of different time variation of rotational speed and thermal expansion of components during transient operating phase between
both operations. A self-adjusting device (20) has non-linear compensation mechanism that reduces or compensates extreme value during transient
operating phase.

Abstract (de)
Die Erfindung betrifft eine Turbomaschine, welche mit erhöhter Betriebstemperatur arbeitet, mit stationären und rotierenden Komponenten (12,
16), zwischen denen zur Vermeidung eines reibenden Kontaktes ein Spiel vorgesehen ist, das im Stillstand der Maschine einen ersten Wert
und im stationären Betrieb der Maschine einen zweiten Wert einnimmt, und das in einer transienten Betriebsphase zwischen Stillstand und
stationärem Betrieb aufgrund unterschiedlicher zeitlicher Verläufe der Rotationsgeschwindigkeit und der thermischen Ausdehnung unterschiedlicher
Komponenten eine einen Extremwert aufweisende Kurve durchläuft. Ein erhöhter Wirkungsgrad wird dadurch erreicht, dass kompensierende
Mittel (20) mit einem nicht-linearen Kompensationsmechanismus zum Abbau bzw. Ausgleich des Extremwertes in der transienten Betriebsphase
vorgesehen werden.
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